

LYON 1ER MANIFESTATION

Ces riverains qui ne veulent pas du compteur intelligent Linky

Ce jeudi matin, un comité d'accueil d'une dizaine de riverains attendait les installateurs d'ERDF pour les empêcher de poser les boîtiers.

Au 32, impasse Gonin, une majorité de locataires et propriétaires sont mobilisés depuis mars 2015 pour refuser en bloc l'installation à leur domicile des compteurs dits "intelligents".

Des craintes sur « la santé, la pollution et l'exploitation des données »

À coups de lettres ou de SMS, soutenus par Nathalie Perrin-Gilbert, maire du 1^{er}, et par « Les Robins des Toits » et la Coordination citoyenne antennes relais Rhône-Alpes et national (CCARRA), ils ne baissent pas la garde. Ils refusent l'arrivée du compteur électrique Linky à leur domicile. Ce jeudi matin, une petite dizaine de personnes a fait le pied de grue devant le n° 32 pour dissuader les installateurs,



■ Au 32, impasse Gonin, ce groupe d'habitants ne veut pas des compteurs intelligents et tient à le faire savoir. Photo Marie-Christine PARRA

teurs, dont la venue leur avait été annoncée par courrier. Le malaise grandit parmi ce petit groupe d'habitants. « Les compteurs télérelevés nous sont présentés comme des progrès alors que cela pose de vraies questions ! », s'insurge l'une d'elles. Tous déplorent le manque d'informations fiables, mettant en avant leurs peurs en terme « de santé, de pollution sur l'environnement et d'éthique sur l'exploitation des données ».

En écho à leur combat, la Ligue des droits de l'Homme (LDH) demande « un mora-

toire sur le déploiement en cours en France, après l'adoption de la loi de transition énergétique », estimant que ces compteurs pourraient présenter des risques pour la vie privée des citoyens, reprenant des arguments pointés du doigt en France par 106 communes et des associations qui s'interrogent aujourd'hui sur l'impact réel de ces compteurs. Consultée sur le sujet, la Commission nationale informatique et libertés (Cnil) a validé le principe du compteur Linky en posant quelques règles. Que les don-

nées récoltées « ne quittent pas le domicile de l'abonné » et ne soient « pas transmises à des tiers sans le consentement des abonnés ». Entre partisans et détracteurs, difficile d'y voir clair.

Les Robins des Toits proposent sur leur site des lettres types pour s'opposer à l'installation des compteurs. Sur la toile, un sondage « National compteurs Linky d'ERDF » a été lancé par l'organisation Next-up, qui vise les 100 000 réponses. Un vrai débat de société !

Marie-Christine Parra

À quoi sert Linky ?

Linky, le petit boîtier électronique piloté par ERDF, assure en temps réel la consommation d'électricité des foyers et transmet directement au fournisseur. ERDF prévoit d'installer 35 millions de compteurs Linky d'ici 2021, assurant : « L'information récupérée permettra, une fois mois, d'avoir une tarification au plus proche de la consommation du client. » Le compteur intelligent Gazpar pour gaz naturel est déployé par GRDF. Concernant l'eau, le déploiement du télé relevé est en cours sur la Métropole de Lyon et consiste à équiper vos compteurs d'eau d'un module de télétransmission.